





THÉÂTRE NOUVELLE GÉNÉRATION

CENTRE DRAMATIQUE NATIONAL - LYON

ATELIERS D'ÉCRITURE

LYCÉE PROFESSIONNEL SERMENAZ - RILLIEUX-LA-PAPE

FÉVRIER-MARS 2020



Moi, je

Moi j'aime le football
Moi je ne regarde que du football
Moi j'adore les documentaires
Moi j'aime l'histoire
Moi je veux savoir tout ce qui se passe
dans le monde
Moi je suis guinéen
Moi j'aime ce que je suis
Moi j'aime me renseigner sur le réchauffement
climatique
Moi je peux rester toute une journée en
regardant que du foot
Moi je connais le football
Moi je peux même écrire l'histoire du
tiki-taka et du FC Barcelone

Moi je m'adore car je suis unique
Moi je suis un homme bien
Moi j'aime bien tout le monde
Moi je suis fan de JUL
Moi je suis joyeux
Moi je suis enthousiaste
Moi j'aime les animés
Moi j'aime les jeux vidéo
Moi j'aime pas certaines personnes
qui foutent trop le zbeul ou les prétentieux

Moi j'aime me sentir aimée
Moi j'aime le silence
Moi j'aime collectionner les chaussures
Moi j'aime la musculation pour avoir un
beau corps
Moi j'aime la stabilité
Moi j'aime passer toute la journée avec
une personne que j'aime
Moi j'aime les films d'horreur quand je me
sens seule

Moi je fais du foot
Moi je pars au Kosovo pendant les grandes
vacances
Moi j'aime la mode
Moi je me fais à manger tous les soirs
Moi j'aime manger
Moi j'aime boire de l'eau fraîche
Moi j'aime pas le tennis
Moi j'aime faire du futsal

Moi je me lève tôt le matin parce que
moi j'aime déjeuner tranquille
Moi je lis jusqu'à ce que je sois en retard
alors
moi je cours et me dépêche car
moi je suis prof et
moi je ne peux pas rater les cours
moi j'imagine que
moi j'ai des responsabilités mais
en fait
moi je peux être en retard
moi je peux être absente
moi je peux être malade
moi je peux être en formation
moi je peux être en grève aussi et alors
moi je ferai le bonheur des élèves

Moi je suis guyanais, d'origine surinamienne
Moi j'aime la mode style ricain
Moi je suis fidèle dans mes relations
Moi je joue au foot, je suis attaquant
Moi j'aime le rap US
Moi j'aime les meufs
Moi je suis plus côté Nike quand je m'habille
Moi je suis gentil

Moi j'aime la mode
Moi j'aime bien voyager pour découvrir

Moi j'aime bien dormir
Moi j'aime bien rester dans mon lit et
Moi j'aime bien aller au cinéma

Moi je sais pas

Moi j'aime les jeux vidéo parce que c'est
un pur plaisir

Moi j'aime voyager pour découvrir de
nouveaux horizons

Moi j'aime regarder les films d'horreur sur
des sites de streaming ou sur Netflix

Moi je suis d'originalité : je suis français
portugais et italien

Une qualité, un défaut

Je suis empathique car je suis gentil avec
les gens, je me mets à leur place et je fais
ce que j'aimerais qu'ils me fassent
Je suis parfois trop nerveux quand j'ai une
journée trop chargée, et que je suis fatigué

Je n'aimerais pas voir les gens se sentir
mal parce que j'aime trop me mettre à
la place des gens donc si une personne se
sent mal, je peux me sentir mal aussi donc
je suis une personne empathique
J'aime trop les meufs souriantes et gentilles
donc je n'arrive pas à être fidèle et je fais
du mal à la personne qui m'aime et qui
veut être fidèle avec moi

Je suis attentive
Je suis bordélique

Je suis fidèle, jamais je ne ferai de mal à la
personne que j'aime
Je m'énerve trop vite, je sais pas pourquoi

Je suis généreux parce que mon père et
ma mère sont généreux, ils me disaient
souvent qu'il faut partager, pardonner et
toutes les personnes vont te témoigner
leur générosité à leur tour. Ils me disaient
aussi qu'il faut être aimable. Aime les
gens plus que l'argent. Parce que quand
tu ne seras plus de ce monde, l'argent ne
seras pas ton témoin. C'est ta générosité
envers les autres qui sera ton témoin
Dès qu'on me trahit, c'est fini

Je pardonne vite
Je suis anxieuse parfois

Je suis fidèle et je sais que je suis fidèle.
Dans mes relations, j'ai pas la tête ailleurs. Je
me focalise que sur la seule personne avec
qui je suis. C'est pour ça que je suis fidèle
Je suis trop gentil. J'ai pitié de tout le
monde. J'ai peur de faire du mal aux
gens. Du coup quand je suis en couple,
et qu'une autre meuf me veut, je sais pas
dire non, par peur de la blesser. Ça me
pousse à mentir. À faire croire à des gens
que je les aime en retour, alors que c'est
tout le contraire

Je suis douce parce que je parle doucement
Je suis susceptible parce que je m'énerve
pour rien

Fidèle quand je suis en couple
Trop gentil, car quand une personne re-
vient vers moi, je lui pardonne trop faci-
lement

Je suis travailleur, parce qu'en stage je travaille toujours. Je suis généreux, parce que je prends des nouvelles de mes amis. Je suis sérieux, parce que je suis très mature. Je suis motivé, parce que je suis toujours motivé dans ce que je fais. Je suis timide, parce que je parle peu aux gens que je connais bien

Dans mon lycée

Il y a une fille que j'aime pas, dans une classe que j'aime pas, elle ressemble à un skin Fortnite

Il y a des rois de l'exclusion
Il y a des jeunes
Il y avait une salle de repos

J'aime jouer au baby foot
J'ai un pote, c'est un vrai charo, pire qu'un charo. Il a voulu draguer la meuf d'un pote mais il s'est pris un beau râteau

Quand je suis venue dans mon lycée, j'ai lu un livre de Helen Fielding
Dans mon lycée il y a deux étages
Il y a trois formations
Je suis dans mon lycée depuis l'année dernière

Dans mon lycée on a un quart d'heure de lecture obligatoire tous les jours
Et il y a eu une bagarre amicale qui a mal fini
Il y a une prof qui m'a mis quatre croix pour rien. J'avais rien fait et je sais aussi

que je mérite pas qu'on me mette des
croix

Dans mon lycée on est posé avec mes
potes à la récré

A la récré dans mon lycée il y a des meufs
qui tournent autour du lycée pendant 15
minutes

Dans tout ça au milieu je suis perdu

Il y a trois meufs sur moi en ce moment

Attendez

Faut que je me réveille de ce rêve

Faut que j'aïlle travailler

Hier

Hier, ma journée a été dure. Il faut absolument que je continue le développement de mon jeu vidéo pour être sûr de pouvoir le vendre un jour sur une plateforme

Hier, je suis sorti avec mon éducateur

Hier, mon éducateur m'a dit qu'on devait parler de mes projets de l'année prochaine

Hier, ma journée a été vraiment ensoleillée. On a fait les fous en cours pendant neuf heures. Comme tous les lundis

Hier, la classe de CAP au lycée professionnel Sermenaz a eu lieu jusqu'à 17h30

Hier, ma journée, ça s'est très bien passée parce qu'il y avait de très bons matchs de foot au foyer. Ma mère m'a tapé mais c'est moi qui ai fait une connerie pour qu'elle me tape

Hier, j'étais en cours et à 9h la prof m'a

viré du cours. A 11h, la prof de math m'a viré de son cours avec mon pote Mounir. Nous deux, en permanence. On s'est bien amusé. À 18h, on est allé se poser avec des potes OKLM. À 19h, mes amis m'ont accompagné en bas de l'immeuble de ma copine. À 20h, nous sommes rentrés

L'enfer, c'est les autres

L'enfer, c'est de voir les autres qui traversent des moments difficiles, qui n'ont rien à manger. Ils dorment dans les rues. Ce n'est pas de leur faute. Il ne faut pas qu'on se juge entre nous, on ne sait pas ce que l'avenir nous réserve. Tu sais qui tu es aujourd'hui, mais tu ne sais pas qui tu seras dans quelques années. On est en train de courir derrière un truc qu'on a créé nous-mêmes, qui s'appelle l'argent, et on a oublié ceux qui étaient là dans les moments difficiles. L'argent ne va pas t'accompagner dans ta tombe

C'est une question de point de vue, car chacun a une manière différente de voir les choses donc on ne peut pas être d'accord sur tout

Tous les jours je me demande pourquoi on ne peut pas se mettre à la place des gens pour savoir comment ils pensent

L'enfer, c'est les autres qui ne m'aiment pas et qui ne veulent pas voir ce que je suis. L'enfer, c'est pour les méchants et pour les gentils. L'enfer me fait peur du

coup je suis gentil. L'enfer, c'est les autres qui n'aiment pas le bonheur de leurs amis. L'enfer, c'est les autres qui perturbent le cours pendant que les autres veulent travailler

Tous les jours je me pose cette question : aujourd'hui, pourquoi il y a tant de jalousie envers les autres ? Est-ce qu'il vaut mieux rester solo dans notre coin ou se laisser emporter par le vent ? L'enfer, c'est les autres, car selon eux je suis peut-être le maître, le roi de l'enfer. Mais le contraire est possible. Peut-être que selon eux je suis le roi du paradis. Je suis un gentil garçon. J'ai tant d'amour à donner

L'enfer est un vaste monde lointain, un monde rempli de créatures et de démons qui rôdent. Quand on ne vient pas de ce monde, il faut y être invité pour rentrer

S'écrire une lettre à soi-même dans trente ans

Je t'écris cette lettre pour te dire ce que j'aimerais faire quand j'aurai quarante-huit ans. Quand j'aurai cet âge, je serai très connu dans le monde entier, mais je serai aussi humble. J'aurai des enfants et une belle femme, on voyagerait partout dans le monde. On aiderait des familles qui sont dans des situations difficiles. Je raconterai à mes enfants qui j'étais et comment mes parents m'ont éduqué, et comment il faut se comporter dans la vie avec les autres

Wesh, trente ans nous séparent. Je serai très familier dans cette lettre. Je n'ai pas envie que tu oublies ta façon d'être, de penser, d'écrire, et que tu oublies cette époque inoubliable. J'espère que tu es dans la situation que j'imagine au moment d'écrire cette lettre. Même si ça fait trente ans, je sais que tu t'en souviens. J'espère que tu as réussi. Voilà, j'espère que cette lettre t'a rendu nostalgique. Je t'aime

À cet instant je suis trop jeune, mais je sais que le destin va écrire mon avenir. Je me demande comment je serais dans trente ans, quand j'aurai quarante-huit ans. Peut-être que je serais une maman avec des enfants, une maman qui prend tout le temps ses responsabilités. Pense à ta mère. C'est comme ça qu'elle m'a éduquée

Le temps passe vite. Aujourd'hui tu as quarante-sept ans. Tu t'es marié avec une blonde, je le sais, c'est ton rêve. Tu as de beaux enfants métis. On t'a toujours traité de vilain garçon quand tu étais petit. Mais toi, dans ta tête, tu as toujours su que tu étais charmant et tu as toujours été fier de toi

T'as laissé ta vie de charo à ce que je vois, t'as vraiment tenu parole. Toi qui disais à cette jolie et mignonne fille que tu voulais faire ta vie avec elle, sachant que tu mentais, en fait. Toi qui disais qu'une femme ce n'est pas assez, qu'il en faut trois ou quatre. Mais bon, tu as écouté Abdoulaye qui disait des années en arrière que cette fille, il ne faut pas la laisser. C'est la bonne.

Aujourd'hui, tu as deux enfants, Léon et Liliane. C'est eux qui illuminent tes journées. Tu as réussi ta vie. Bravo.

Tu es moi dans le futur. Je t'envoie cette lettre et tu as maintenant quarante-huit ans. Moi, j'en ai actuellement dix-sept, et je voulais te parler de mon projet, du développement de mon jeu vidéo. Est-ce que c'est toujours la même chose ou est-ce que ça a changé ?

Si j'étais une époque | une technologie | un futur | une révolution | un lieu

Si j'étais une époque, je serais le présent
Si j'étais une technologie, je serais un malware
Si j'étais un futur, je serais un futur réjouissant
Si j'étais une révolution, je serais le coronavirus
Si j'étais un lieu, je serais la Chine

Si j'étais une époque, je serais l'année 2025
Si j'étais une technologie, je serais un PC gamer à 7578 euros
Si j'étais un futur, je serais un hokage
Si j'étais une révolution, je serais le Covid-19
Si j'étais un lieu, je serais Konoah

Si j'étais une époque, je serais celle de 2Pac, pour lui faire un check
Si j'étais une technologie, je serais un portable, avec un portable on peut tout faire

Si j'étais un futur, je serais celui du voyage gratuit pour tout le monde, je ferais le tour de la planète

Si j'étais une révolution, je serais le remède au Coronavirus

Si j'étais un lieu, je serais les îles des Caraïbes, il y a du soleil et il fait chaud

Si j'étais une époque, je serais l'année 2025

Si j'étais une technologie, je serais la Playstation 5 Pro

Si j'étais un futur, je serais le roi des pirates

Si j'étais une révolution, je serais les gilets jaunes

Si j'étais un lieu, je serais le Japon

Si j'étais une époque, je serais celle de Thierry Henry

Si j'étais une technologie, je serais Apple

Si j'étais un futur, je serais une maison où tout le monde peut dormir

Si j'étais une révolution, je serais le matin

Si j'étais un lieu, je serais la Guinée

Si j'étais une époque, je serais maintenant

Si j'étais une technologie, je serais internet

Si j'étais un futur, je serais la fin du monde

Si j'étais une révolution, je serais le coronavirus

Si j'étais un lieu, je serais la Grèce

Le futur est réjouissant

Mon avenir est dans le futur. Alors, si je construis bien mon avenir, mon futur sera réjouissant

Je serai contente quand mon futur sera réjouissant

Le futur sera réjouissant quand je serai sûr de moi, quand j'aurai une belle vie et un bon travail, une belle blonde. Et aussi, ma propre marque de vêtements

Le futur sera réjouissant car il sera plein de surprises, et parce qu'on verra la fin de One Piece

Le futur sera réjouissant car je le suis

Le futur serait réjouissant s'il n'y avait pas le coronavirus et toute cette pollution causée par ces voitures et si les êtres humains ne détruisaient pas les arbres sans les faire repousser

L'enfer, c'est moi

L'enfer, c'est moi car j'aime quand on récolte ce qu'on mérite. L'enfer c'est moi parce qu'il n'y a plus personne au paradis que je connais

Un beau matin, rien à l'horizon. Toujours l'épidémie de coronavirus. Plus aucune info à la télévision. Une personne contaminée est allongée sur le sol, et

je ne l'aiderai pas. L'enfer, c'est moi

L'enfer c'est moi car je suis un descendant
de Satan

Une personne vivait sa vie avec beaucoup
de soleil. Soudainement, je suis apparu
comme par magie et dans sa vie ensuite
il n'y a plus eu que de la pluie et beaucoup
d'orages. Plus aucun fou rire, rien.
Cette personne doit se dire que l'enfer,
c'est moi

Coronavirus

Le Coronavirus, c'est un petit bâtard
fragile. Mais imagine qu'il n'y ait pas
de remède : les écoles fermeraient
pour toujours

Le remède, c'est nous, si on se protège

Merci de fermer les lycées

Je l'aime depuis son arrivée

L'enfer c'est le Coronavirus qui est arri-
vé sans prévenir et qui a tué des mil-
liers de personnes

Projet PASSEURS DE CULTURE

Réalisé avec le soutien de la Région Auvergne Rhône-Alpes et de la DRAC Auvergne Rhône-Alpes, du lycée professionnel Sermenaz de Rillieux-la-Pape et du Théâtre Nouvelle Génération - CDN de Lyon.

-

Ateliers d'écriture encadrés par Pablo Jakob, auteur.

-

Ont participé au projet, les élèves de CAP de Mme Stéphanie Woussen, professeure de Lettres-Histoire :

Leondy, Endonit, Ikram, Tom C, Abdoulaye, Tasyana, Tom M, Badra Ali, Mounir, Daman

